

## Honrar a los padres

Cuando Israel sale de Egipto, el Señor quiso darles un fundamento como sociedad. La ley de leyes, algo así como la constitución de este nuevo estado, el Señor les dio diez mandamientos. Desde ese tiempo y hasta este momento estos diez mandamientos han sido el fundamento de nuestra vida espiritual.

El mundo cristiano divide estos diez mandamientos en dos grupos. Los primeros cuatro, tienen que ver con nuestra relación con Dios, los segundos seis mandamientos están relacionados con nuestra relación con otros.

Pero aquí hay un detalle interesante, el orden en que están los mandamientos tienen una razón de ser, por ejemplo: el primer mandamiento del primer grupo, o sea de aquellos mandamientos que nos relacionan con Dios, es: *“No tendrás dioses ajenos delante de mi”* este primer mandamiento rige el principio de toda nuestra vida espiritual al punto que todos los otros mandamientos se acomodan al primero, o sea, si usted cumple el primer mandamiento de ese grupo, se hace más fácil el cumplimiento de los otros mandamientos que le siguen.

Lo mismo sucede en el segundo grupo, el primer mandamiento de este segundo grupo es: *“Honra a tu padre y a tu madre”* este es el primer mandamiento del segundo grupo y su cumplimiento es muy importante, porque al igual que en el primer grupo, el cumplimiento de este mandamiento marca una senda para el cumplimiento de los otros mandamientos de este grupo.

Lo que quiere decir, es que si usted aprende a cumplir este mandamiento y honra desde pequeño a sus padres, más adelante le será mucho más fácil cumplir los mandamientos que siguen relacionados a otros, como no cometer adulterio, no dar falso testimonio, no matar, etc.

Es esta la importancia de este mandamiento de este segundo grupo y que todo padre y madre deben tomar en cuenta al momento de formar a sus hijos. Hijos respetuosos en casa, nos dan una gran probabilidad de buenos ciudadanos y buenos cristianos. Cuando un niño aprende desde pequeño a respetar y obedecer a los padres, más adelante le será fácil tener el sentido

de autoridad, y obedecerá a los maestros en la escuela, al obispo en la iglesia y a la policía en su vida civil.

Por otra parte, los judíos en cambio dividen los diez mandamientos en dos grupos de cinco, en otras palabras ellos ponen el mandamiento de honrar a nuestros padres como parte de nuestra adoración a Dios.

Ello nos da la idea, de que el quinto mandamiento, es el más importante después de honrar a Dios. ¿Porque? Porque para Dios la familia es la institución más importante y honrar a nuestros padres tiene mucho que ver con eso. Pero, sea que usemos un enfoque cristiano o judío, podemos llegar a la conclusión que honrar a nuestros padres es un asunto muy importante.

Pero si deseamos más detalle sobre el tema de honrar a los padres, el apóstol Pablo nos da cuatro razones del porque honrarlos, veamos:

En efesios 6:1-3, dice:

(1) Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor, porque esto es justo.(2) Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa, (3) para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.

Antes de analizar las razones del porque honrar a los padres, quisiera analizar dos palabras en estos versículos: “obedecer” y “honrar”, la palabra obedecer está relacionada a nuestra condición de niños y parte de nuestra adolescencia, y en algunas ocasiones hasta nuestra vida adulta mientras estemos en convivencia con los padres y en dependencia de ellos. La palabra “honrar” por el contrario está relacionada a parte de nuestra adolescencia y vida adulta e implica mucho más que simplemente obedecer, honrar implica un estilo de vida en relación a nuestros padres. Implica respeto y consideración.

En los versículos que hemos leído el apóstol Pablo nos da dos razones para obedecer y dos para honrar a nuestros padres. Veamos:

1.- *“Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor”*.- La expresión *“en el Señor”* quiere decir que obedecer a nuestros padres forma parte esencial

de nuestra vida cristiana. No podemos decir que seguimos a Cristo sino obedecemos a nuestros padres. Esa es la primera razón del porque obedecemos a nuestros padres.

No podemos decir que somos cristianos y al mismo tiempo dejar de honrar y obedecer a nuestros padres.

2.- “Porque esto es justo”.- La segunda razón del porque obedecer a los padres según el apóstol Pablo es: “Porque esto es justo” ¿Que es la justicia? Justicia es pagar a Dios y a los otros lo que es debido. Si Los padres nos dan la vida, el sustento, el vestido, la educación, y el cuidado mientras somos pequeños. Entonces, lo mínimo sería obedecer.

El hombre más sabio del antiguo testamento, el rey Salomón dijo:

“Guarda, hijo mío, el mandamiento de tu padre, y no abandones la enseñanza de tu madre...” (Proverbios 6:20)

“El hijo sabio acepta la disciplina del padre, pero el insolente no escucha la reprensión” (Proverbios 13:1)

3.- “Primer mandamiento con promesa”: La tercera razón del porque obedecer y honrar a los padres está en la palabra “mandamiento”, en otras palabras, debemos obedecer y honrar a los padres porque es un mandato u orden que viene de Dios.

Como padres, jamás permitamos algún comportamiento irrespetuoso de parte de los hijos. Esto es dañino para su formación.

¿Qué dicen las escrituras? Veamos:

Delante de las canas te levantarás y honrarás el rostro del anciano, y de tu Dios tendrás temor. Yo Jehová. (Levítico 19:32)

Maldito el que deshonre a su padre o a su madre. Y dirá todo el pueblo: Amén (Deuteronomio 27:16)

4.- “Para que te vaya bien”. La cuarta razón para obedecer y honrar a nuestros padres es porque el obedecer nos trae bendiciones, en cambio la desobediencia nos trae maldiciones. Hay una relación estrecha entre honrar a los padres en nuestra relación con los cielos.

“Larga vida sobre la tierra”. Esta es la otra bendición. Y no significa necesariamente vivir muchos años, sino que al llevar una vida de honra y obediencia será librado de los peligros de la vida. En cambio una vida de pecado, deshonra y desobediencia nos acorta la vida porque nos exponemos a todo lo malo.

Algo que quisiera añadir, es que cuando Adán y Eva fueron casados por Dios, Dios les dijo que debían dejar a Padre y madre, ¿Porque? ¿Qué tiene que ver el matrimonio con el honrar a los padres? El matrimonio es una transferencia de nuestra vida familiar con los padres a una nueva en un nuevo hogar y de algún modo ambos – el honrar a Padres y el matrimonio – forman parte de un mismo proceso hacia la eternidad. De este modo, si usted supo honrar a sus padres, entonces, le será fácil honrar a la esposa y viceversa.

Que Dios los bendiga.

